

TAXATION AS AN ECONOMIC EVIL IN CAMEROON



POUR UNE TRANSITION SYSTÉMIQUE

REFLECTION AU DELÀ D'ÊTRE CADRE DU PARTI

Comité éditorial / Editorial Committee
Les Camarades / The Comrades

- Nguidjol Ngan
- Atanga Mbah Mbole
- Grace Ngwafor
- Njinjoh Francis
- Henri Kejang
- Innocent Mbunuyi
- Eric Gama
- Alexi Kamewe
- Ndifor Richard
- Abdulsalamu Musa
- Rivel Nguemaleu
- Ndah Grimbald
- Louis Marie Kakdeu
- Tah Ndangoh
- Jean Takoungang
- Djobongue
- Margerate Ndzelem
- Loïc Esawe
- Paul Gouater
- Herman Diffo

Contacts :
Tel: +237 672 77 54 93
Email : thevanguardsdf@gmail.com

Site web : www.sdf.cm

Facebook : <https://www.facebook.com/SocialDemocraticFront>

Page twitter : https://x.com/SDF_actualites?t=tSqbqsUM_eM8Oqt3AnB-klkQ&s=09

Youtube : https://youtu.be/b-DIW_26Uww?si=BZGd-VO-vCFOVwfBh

SDF NEC MEMBER CALLED TO THE BAR



OBITUARY ANNOUNCEMENT

REPUBLIC OF CAMEROON
SOCIAL DEMOCRATIC FRONT
FRONT SOCIAL DÉMOCRATIQUE
FRONT SOCIAL DÉMOCRATIQUE

NATIONAL EXECUTIVE COMMITTEE
COMITÉ EXÉCUTIF NATIONAL
COMITÉ EXÉCUTIF NATIONAL
FRONT SOCIAL DÉMOCRATIQUE

Ref: SDF/NEC/2024/001

OBTUARY / NEKROLOGE

It is with profound sadness that we announce the passing of Mr. TSIKO Mbaye, an esteemed Founding Father of the Social Democratic Front and currently National Advisory Council member. Mr. TSIKO Mbaye departed on the 17th of June 2024 in Washington DC, USA from a protracted illness.

His exemplary leadership and unwavering dedication to the principles of democracy and social justice have left an indelible mark on our nation and our Party.

We extend our deepest condolences to his family, friends, and all those who have been touched by his legacy and continue to inspire future generations.

He is survived by his family. A state funeral will be held at the St. Joseph Catholic Church, Douala, on Saturday 27th of July 2024 at 11:00.

C'est avec une profonde tristesse que nous annonçons le décès de M. TSIKO Mbaye, un Père Fondateur éminent du Front Social Démocratique. M. TSIKO Mbaye est décédé le 17 juin 2024 à Washington DC, USA d'une longue maladie.

Son leadership exemplaire et son dévouement indéfectible aux principes de la démocratie et de la justice sociale ont laissé une marque indélébile sur notre nation et notre Parti.

Nous présentons nos plus sincères condoléances à sa famille, à ses amis et à tous ceux qui ont été touchés par son héritage et continuent d'être inspirés par sa génération.

Comme annoncé par sa famille, une messe pour célébrer sa vie se tiendra à l'église St Joseph de Douala le samedi 27 juillet 2024 à 11:00.



OPINION

TAXATION AS AN ECONOMIC EVIL IN CAMEROON: WHY THE PEOPLE MUST GO OUT FOR A MASS PROTEST AGAINST THESE MEASURES OR DIE IN THE MIDST OF PLENTY

BY DR. GRIMBALD NDAH



Due to excessive cronyism, high level corruption, bad governance and very greedy and wicked politicians in power, Cameroonians are suffering economically and at the verge of suffering spiritual impoverishment and moral bankruptcy in addition. It was only recently that fuel prices were increased by about 22% making life very difficult for the average Cameroonian family that is already over-burdened by the enormous economic pressure faced in the struggling

Cameroonian economy. As if raising fuel prices was not enough, this unempathetic regime has again increased the cost of acquiring a primary document – the National Identity Card from 2800frs to 15500frs. More than 10 million Cameroonians do not have birth certificates and 7 million without national identity cards but government's concern is to increase prices of acquiring these very important and most basic documents needed by Cameroonians. In addition, everyone

is required to declare their personal income tax(es) or faced dire consequences. What is it with all these too much economic pressure on poor and struggling people who find it very difficult to put food just once per day on the table? Officials of this regime spent billions financing their expensive lifestyles, purchasing PRADOS, SUV's, going to expensive trips abroad with very large delegations etc. and who finances all these luxurious styles of management? – the poor Cameroonian. Every year, billions are spent in hospitals that don't have a single functioning oxygen machine, schools are built and renovated on paper, cars are stuck in transatlantic highways we hear are regularly tarred and maintained. Food gets rotten in the farms because of lack of farm-to-market roads and the major cities are stinking

because of tons of garbage and blocked covets that are not cleaned. Urban planning is a catastrophe. This is real bullshit. If the government wants money to finance their 'so-called' public investments whose results we see only on paper, and continue living lavishly, they know where to get the money from – from the houses and bank accounts of embezzlers – that is where Cameroon money lies. Let them cut down the size of government, buy cars of 5million francs for ministers and high-ranking officials, sleep in three star hotels when they travel abroad only with the persons concerned and leave Cameroonians in peace! Cameroonians must be bold enough to protest against all these nonsense like it is now done in Kenya. It is too much. Enough is enough!

SDF NEC MEMBER CALLED TO THE BAR



Mayor Joseph Koti Tita Koti is amongst the successful candidates who sat for the most

competitive exams ever organized by the bar council. By Kejang Henry.

SDF deputy mayor for Bamenda III municipal council cum member of the national executive committee, Joseph Koti Tita Koti has been called to the bar. The news fell like a bomb shell when the list of successful candidates was jointly published by

the ministry of Justice and the Bar council. After an assiduous grooming at the PRIME LAW FIRM in Bamenda, north west of Cameroon, the councillor asserts that the bar exams was the most competitive ever organized by the bar council under the mandate of the current bar council president Bâtonnier Mbah Eric Mbah.

Mayor Joseph Koti Tita Koti further says, he has accomplished his long cherished childhood dream to become an attorney at law ready to defend the defenceless. THE VANGUARD wishes him well in this new and challenging task as he will blend his executive savvy with his legal knowledge to serve the people of Cameroon.

OPINION

POUR UNE TRANSITION SYSTÉMIQUE PAR FABIEN ASSIGANA, MEMBRE DU NEC

I. PRÉAMBULE

Pour avoir un État républicain, démocratique, fort et prospère, la simple transition démocratique ne suffit plus. Il est urgent de renouveler le système d'organisation et de gouvernance. Les Camerounais doivent, urgemment par une Refondation sociétale, édifier un État de droit moderne. Par conséquent, le changement de leadership et l'alternance politique s'avèrent urgents et salvateurs dans le cadre d'un sursaut national et patriotique, et seule

une Refondation sociétale via une Transition Systémique peut juguler le Cameroun des crises.

Le défi majeur consiste à assurer une évolution stable du processus démocratique par l'instauration des institutions véritablement indépendantes, transparentes, complémentaires et cohérentes les unes des autres.

Au Cameroun, la Transition Systémique est absolument nécessaire, et devra

être une transition négociée visant à la construction d'un ordre politique post-dictature et sous-tendue par une philosophie de Réconciliation nationale. Cette transition historique permettra d'introduire un nouveau mode de gestion sociale. Ce changement va se définir comme toute transformation observable dans le temps et dans l'espace, affectant en permanence la structure et le fonctionnement de la société/communauté tout en modifiant

de manière positive le cours de son histoire.

La Transition Systémique doit toucher le noyau de l'architecture institutionnelle et structurelle. Elle revêt aujourd'hui une importance primordiale pour l'avenir du pays, car elle se déroulera dans une situation géopolitique caractérisée par une fin de cycle d'un système politique. C'est pourquoi les énergies progressistes de la République se doivent de lancer

dès maintenant une initiative patriotique, pour garantir la paix sociale par-delà les évènements politiques.

II. APERÇU DU CONTEXTE ACTUEL

Le régime actuel se fonde sur un mode de gouvernement archaïque générant une violence structurelle. Nous sommes en présence d'un système gangréné par de mauvaises pratiques:

- Une gouvernance corrompue et un incivisme structurel ;
- Une criminalité économique au plus haut niveau faisant du Cameroun un des pays le plus corrompu du monde ;
- Une population aux portes de la pauvreté, voire de la misère ;
- Une dégradation avancée des localités urbaines et rurales rendant les cités camerounaises de plus en plus dangereuses, et invivables ;
- Le développement économique en

ville, malgré la disponibilité de nombreux ressources et potentialités ;

- Les revendications légitimes des populations de l'ancien "Western Cameroon" toujours insatisfaites. Signe manifeste de cette frustration, des organisations "sécessionnistes" ont vu le jour et ont pris des armes depuis quelques années ;

- L'absence d'une conception nationale du vivre ensemble qui transforme en handicap ce qui devrait être un facteur de richesse culturelle pour notre pays.

III. MODALITÉS

La Transition systémique sera l'implémentation et l'application d'un nouveau mécanisme et d'une nouvelle vision du Cameroun. Il s'agit de la Refondation de l'architecture institutionnelle et structurelle et la légitimation de l'État par le Droit. Ce n'est qu'ainsi que nous pourrons réconcilier les Camerounais sur la base d'un réarmement

éthique, créer les conditions pour la relance de l'économie nationale en assurant le bien-être social et l'égalité de chance à tous.

B. Les institutions

La nouvelle architecture institutionnelle sera structurée autour d'un Exécutif de Transition Systémique, d'une Assemblée constituante, d'un pouvoir judiciaire de transition avec la mise en place des organes de contrôle et de recours, d'une Haute Autorité de l'Éthique, d'un Médiateur de la République, d'une Commission Nationale d'Investigation et de Restitution (CNIR), d'un audit général sur la situation de la Nation, et enfin d'une Commission Vérité, Justice et Réconciliation.

C. Les missions de la transition systémique

Le Forum National de la Refondation sera composé des formations politiques, des organisations de la Société civile, des représentations coutumières et religieuses, des

corporations, des organisations syndicales légalement déclarés, etc. Il aura pour principales missions de jeter les bases institutionnelles d'une paix nationale indispensable à tout développement, et favoriser la réconciliation nationale. Il mettra en place un Comité des Textes Fondamentaux, chargé d'élaborer et de proposer aux instances parlementaires un Avant-projet de Constitution, un Avant-projet du Code électoral, un Avant-projet de la Charte des Partis politiques, un Avant-projet du Statut de l'Opposition et un Avant-projet de la Charte d'accès à l'information publique. Et le Cameroun sera enfin libre.

OBITUARY ANNOUNCEMENT

REPUBLIC OF CAMEROON
SOCIAL DEMOCRATIC FRONT

DEMOCRACY-JUSTICE-DEVELOPMENT
(POLITICAL PARTY)

NATIONAL EXECUTIVE COMMITTEE
NATIONAL SECRETARIAT
P.O.BOX 490 BAMENDA CAMEROON

Réf : 031 /SDF.NS/ 2024



RÉPUBLIQUE DU CAMEROUN
FRONT SOCIAL-DÉMOCRATE

DÉVELOPPEMENT DÉMOCRATIE-JUSTICE
(PARTI POLITIQUE)

COMITE EXÉCUTIF NATIONAL
SECRÉTARIAT NATIONAL
POBOX 490 BAMENDA CAMEROUN

OBITUARY / NECROLOGIE

It is with profound sadness that we announce the passing of Mr TEBO Aloysius, an esteemed Founding Father of the Social Democratic Front and erstwhile National Advisory Council member. Mr TEBO Aloysius departed on the 11th of June 2024 in Washington DC, USA from a protracted illness.

His visionary leadership and unwavering dedication to the principles of democracy and social justice have left an indelible mark on our nation and our Party.

We extend our deepest condolences to his family, friends, and all those whose lives he touched. His legacy will continue to inspire future generations.

As announced by his family, a Mass to celebrate his life will be held at the St Joseph Catholic Church Bonaberi, Douala on Saturday 6th of July 2024 at 11h00.

C'est avec une profonde tristesse que nous annonçons le décès de M. TEBO Aloysius, un Père Fondateur estimé du Social Democratic Front et précédemment membre de la Cellule des Conseillers du Parti. Mr TEBO Aloysius est décédé le 11 juin 2024 à Washington DC, USA des suites de maladie.

Son leadership visionnaire et son dévouement inébranlable aux principes de démocratie et de justice sociale a laissé une marque indélébile sur notre nation et notre Parti.

Nous présentons nos plus sincères condoléances à sa famille, à ses amis et à tous ceux dont il a touché la vie. Son héritage continuera d'inspirer les générations futures.

Comme annoncé par sa famille, une Messe pour célébrer sa vie se tiendra à l'Eglise St Joseph de Bonaberi à Douala le samedi 6 juillet 2024 à 11h00.



Joshua OSIH
Hôn Joshua OSIH
National Chairman / Président National

Power to the People


Member of Socialist International
Membre de l'International Socialiste

Pouvoir au Peuple

OPINION

 RÉFLEXION
 AU DELÀ D'ÊTRE CADRE DU PARTI

BY TAKAM BLAISE

La victoire du SDF a tous les types d'élections commence par la promotion du parti en tout temps, en toute occasion et en tout lieu pour les militants et particulièrement pour les cadres.

Que c'est impactant dans les esprits en partageant les publications du parti, de sa hiérarchie ou de les défendre dans les médias et réseaux sociaux! Nul besoin de rappeler que malgré nos divergences internes ponctuelles c'est-à-dire qui ne resteront pas éternelles, nous avons une obligation morale et patriotique de se souder contre les adversités exogènes et internes qui peuvent nuire à l'image du parti par ricochet nuire à notre promotion personnelle.

C'est cette divergence interne appelée saine concurrence Politique qui prouve la vivacité d'un parti

et son ouverture démocratique comme en occident. A la seule condition que tout cela cesse d'être une concurrence loyale de camaraderie pour devenir une haine ou un objet de chantage, de méfiance ou de défiance tant qu'on n'a pas une position où un privilège à l'instant comme si c'était la fin du monde. Même la fin du monde ne nécessite pas l'extrémisme envers son vis avis car cela ne servira à rien. Pourtant on peut ne pas être d'accord et s'aligner d'abord, et utiliser d'autres stratégies sur les milliers qui existent pour atteindre ses objectifs. Puisqu'en fait, on ne doit pas se battre seulement pour les stratégies mais pour atteindre les objectifs comme qui dira : Tout chemin mène à Rome.

Un deuxième niveau de remarque essentiellement destinée aux cadres

est celle de ne pas croire que le seul fait d'être la hiérarchie est un droit absolu de supériorité à toute éventualité de compétition interne ou nationale. Heureusement nos pères fondateurs a qui nous rendons un vibrant hommage ont prévu dès la naissance du parti l'idée de primaire en dehors des conciliations.

Dieu merci ! Certains cadres bien placés s'obstinent à croire qu'ils n'ont plus d'efforts à fournir pour être privilégiés dans une compétition. C'est absolument faux de croire qu'on est privilégié lors d'une élection nationale parce qu'on est cadre ! Car les gens se préparent et la politique est dynamique. L'un peut ne pas avoir les atouts aujourd'hui et l'avoir demain. Les militants de base observent tout et quand vient l'heure du choix, certains cadres crient aux

coups bas en oubliant qu'ils n'ont pas agi en tant que cadre sur les 2 points essentiels de victoire pour s'imposer.

Le 1er point pour s'imposer en Politique s'est d'avoir un fichier des militants ou sympathisants(électeurs) a un nombre pouvant influencer une élection locale. Par exemple un président d'une circonscription doit se prévaloir d'avoir une base de données personnelle des électeurs égale au minimum au quart des électeurs inscrits dans sa circonscription électorale. Un futur candidat a une élection doit avoir pareil ainsi de suite des élections municipales aux élections législatives. Toutes ces bases de données doivent être quantifiables ou quantifiées, vérifiables et vérifiées par qui de droit.

Le 2ème élément d'une victoire c'est le trésor de la guerre c'est à dire les contributions financières. Chaque militant politique doit être un ambitieux et reconnaître ses atouts, ses avantages, ses soutiens et ses limites. On peut ne pas avoir les moyens et laisser la place à celui qui en dispose par entente stratégique. Mais on ne peut être cadre

pour l'être sans pouvoir contribuer à temps et même de façon anticipée ou supérieure à tous les appels à la levée des fonds dans sa base. N'en parlons plus de sa présence aux divers mouvements du parti qui apporte la confiance en soi et envers tous.

Que voyons-nous dans les partis politiques au Cameroun?

Des cadres qui non seulement retardent de contribuer, mais

d'autres évitent les contributions en utilisant toutes sortes de subterfuges pour se soustraire quitte à créer les polémiques ou les guerres pour camoufler leur incapacité ou leur manque de volonté. Pour autant le trésor de guerre est l'essentiel dans une compétition électorale en Afrique. Chaque cadre et chaque futur candidat devrait briller par

l'un de ces deux éléments qui caractérisent une victoire ou il devrait activer ces deux leviers pour espérer une victoire à l'absolu.

Ce sont ces deux éléments (base de donnés d'électeurs+ Trésor de guerre) qui sont les précurseurs de la victoire aux présidentielles

www.sdf.cm

COMITÉ DE RÉDACTION / EDITORIAL COMMITTEE

SUPERVISEUR ÉDITORIAL / EDITORIAL SUPERVISOR : HON. JOSHUA OSIH

RÉDACTEUR EN CHEF / EDITOR-IN-CHIEF : PR TAKOUNGANG JEAN

DISPONIBLE SUR / AVAILABLE ON SDF.CM

CONTACT : +237 672 77 54 93

THEVANGUARDSDF@GMAIL.COM



www.sdf.cm